

Promotionsstudiengänge Universidad de Guadalajara – Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH)

Doctorado en Ciencia Política (Doktorat Politikwissenschaften)

<http://www.cucsh.udg.mx/doctorados/Doctorado%20en%20Ciencia%20Pol%C3%ADtica%20/Presentacion>

Der PhD in Politikwissenschaft richtet sich insbesondere an Absolvent*innen des Masterstudiengangs in Politikwissenschaft, ohne Master in anderen verwandten Bereichen auszuschließen, die an dem Programm interessiert sind, und konzentriert sich auf die Spezialisierung der Forschung, um den sozioökonomischen und soziopolitischen Kontext zu verstehen, zu interpretieren und zu verorten, die zu erfüllenden Bedürfnisse, die Merkmale und den Umfang der Aktivitäten und Funktionen im Zusammenhang mit der politischen Arbeit zu identifizieren: Kurz gesagt, sich für die Formulierung von Aktionen zu engagieren, die auf dem Kampf gegen soziale Ungleichheit, Ungerechtigkeit, alle Arten von Unterdrückung, autoritäre Formen, Diskriminierung und alles, was das demokratische Zusammenleben bedroht, basieren.

Forschungsschwerpunkte: (1) Regierung und öffentliche Politiken, (2) Institutionen, Verhaltensweisen und politische Kommunikation, (3) Politische Kultur, Zivilgesellschaft, Bürgersinn und soziale Bewegungen, (4) Internationale Politik, Geopolitik und Sicherheit.

Doctorado en Ciencias Sociales (Doktorat Sozialwissenschaften)

<http://www.cucsh.udg.mx/doctorados/Doctorado%20en%20Ciencias%20Sociales/Presentacion>

Der Promotionsstudiengang der Sozialwissenschaften ist ein interdisziplinäres Programm, das sich an vier allgemeinen Anwendungsbereichen orientiert: Studien über Kommunikation, Kultur und Subjektivität, sozioökonomische Studien und Sozialfürsorge, Studien über Geschichte und Politik, Studien über nachhaltige Entwicklung und Arbeitsmärkte.

Doctorado en Derecho (Doktorat Rechtswissenschaften)

<http://www.cucsh.udg.mx/doctorados/Doctorado%20en%20Derecho%20/Presentacion>

Das Doktoratsprogramm in Rechtswissenschaften ist ein Projekt der Universität Guadalajara, das mit dem Ziel ins Leben gerufen wurde, juristisches Wissen über soziale Phänomene und Prozesse zu generieren, exzellente Forscher*innen auf Doktorsniveau auszubilden und das Wissen durch Publikationen und andere Mittel zu erweitern, zu verbreiten und zu erhalten. Damit trägt sie zur Lösung gesellschaftlicher Probleme und zur Entwicklung des Staates und der Region bei, und zwar im Rahmen von Autonomie, Interdisziplinarität und Pluralismus.

So werden die Forschungsausrichtungen in Übereinstimmung mit folgenden den Rechtsgebieten geschaffen: Verfassungsrecht, Gesellschaftsrecht, Strafrecht, Arbeitsrecht, Rechtsphilosophie

Doctorado en Educación (Doktorat Bildungswissenschaften)

<http://www.cucsh.udg.mx/doctorados/Doctorado%20en%20Educaci%C3%B3n/Presentacion>

In einem nationalen und regionalen Umfeld, das durch ein starkes Angebot und eine starke Nachfrage nach postgradualen Studiengängen im Bildungswesen gekennzeichnet ist, möchte sich der Promotionsstudiengang der Erziehungswissenschaften an der Universität von Guadalajara als eine Option konsolidieren, die sich durch ihr hohes Niveau auszeichnet.

academica.doctorado.educacion@academicos.udg.mx

Doctorado en Humanidades (Doktorat Geisteswissenschaften)

<http://www.cucsh.udg.mx/doctorados/Doctorado%20en%20Humanidades/Presentacion>

Das Doktoratsstudium der Geisteswissenschaften ist aus einem historisch-sozialen Blickwinkel auf die mexikanische Gesellschaft konzipiert, die aufgrund der schlechten Verteilung des Reichtums zu einer Situation der Ungleichheit geworden ist. Angesichts einer solchen sozialen Situation kann der akademische Bereich nicht gleichgültig sein, da eine wesentliche Aufgabe der öffentlichen Universitäten darin besteht, relevante Forschung zu den grundlegenden Problemen des Landes zu betreiben. Unter diesem Gesichtspunkt ist ein Doktorat in Geisteswissenschaften notwendig, um theoretisches Feedback für die Reflexion über die Probleme des heutigen Mexiko zu liefern.

Das Doktoratsstudium der Geisteswissenschaften soll sich den sozialen Problemen von einer theoretischen Dimension her nähern, die sich an drei Hauptsträngen orientiert: Kultur, Sprache und Denken. Die Relevanz des Doktoratsstudiums der Geisteswissenschaften liegt in dem Gedanken begründet, dass Bildung ein Grundpfeiler für eine stärkere demokratische Entwicklung in Mexiko ist. In diesem Sinne stellt es eine akademische Möglichkeit dar, über die Kultur selbst und ihre spezifischen Merkmale nachzudenken. Darüber hinaus bietet dieser Aufbaustudiengang auch die Möglichkeit zur Reflexion und konstruktiven Kritik an der zeitgenössischen Gesellschaft und Kultur.